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Bienvenue au Père Bernard ! 
Je suis l’Abbé Bernard KABORE. Je suis né le 14 décembre 1962. Je suis l’avant-
dernier enfant d’une fratrie de 11 enfants. Je suis né dans une famille chrétienne 
très pratiquante. Mon père était catéchiste, c’est-à-dire un volontaire qui donne sa 
vie au service de l’église et qui accepte d’être envoyé dans différents villages pour 
vivre un ministère d’accompagnateur des communautés chrétiennes. Les 
paroisses étant vastes, ils animent dans ces villages, la vie chrétienne dans toutes 
ses dimensions, en lien avec les prêtres de la paroisse. 
Ma vocation est née très tôt dans l’ambiance familiale au contact des prêtres qui, 
une fois par mois, venaient célébrer les sacrements dans le village. Je suis entré 
au petit séminaire à 13 ans et j’y ai bénéficié d’une formation classique des 
collèges et lycées. J’ai poursuivi mes études philosophiques et théologiques au 
grand séminaire et j’ai été ordonné prêtre le 06/07/1991 pour l’Archidiocèse de 
Koupéla au Burkina Faso. Depuis, j’ai été envoyé comme professeur, puis 
directeur du petit séminaire où j’ai moi-même étudié. Par la suite, j’ai obtenu un 
doctorat en philosophie et une maîtrise en Droits de l’Homme à Lyon.  Rentré au 
pays, j’ai été nommé vicaire paroissial deux ans, puis j’ai rejoint l’Université 
Catholique de l’Afrique de l’Ouest à Abidjan (Côte d’ivoire) où j’ai d’abord enseigné 
la philosophie trois ans avant d’être nommé Président (Recteur) de cette Université 
pour deux mandats de trois ans chacun. Après ce service de direction à 
l’Université, j’ai bénéficié d’une année sabbatique dans une paroisse en Italie et 
j’en ai profité pour apprendre l’italien.
A présent, tout en demeurant professeur à l’Université ci-dessus nommée, où je 
me rendrai deux fois par an, je suis heureux d’être prêtre Fidei Donum à Evry pour 
trois ans. Merci à Mgr Pansard d’avoir accepté de m’accueillir et merci à tous les 
chrétiens du secteur pour l’accueil chaleureux dont je suis déjà témoin. Que Dieu 
nous donne de travailler ensemble pour sa plus grande gloire et pour le salut des 
âmes. 

EDITO
Une nouvelle année liturgique commence 
Comme les petits ruisseaux font les grandes rivières, ainsi les jours se succèdent et 
constituent une année. S’il est vrai que les jours ne se ressemblent pas, il en va de 
même pour les années. Dimanche dernier avec la célébration de la solennité du 
Christ Roi de l’Univers, nous avons clôturé l’Année liturgique A. Ce dimanche, nous 
commençons une nouvelle année liturgique : Année B.
C’est le premier dimanche de l’Avent qui ouvre l’année liturgique dans l’Église 
catholique. La couleur liturgique est le violet, le gloria est omis pendant la célébration 
dominicale pour retentir à la nuit de Noël. L’Avent, nous le savons, nous rappelle les 
longs siècles durant lesquels les hommes vivaient dans l’attente du Messie, du 
Sauveur, promis par Dieu. L’Église nous presse de partager ce même espoir, de le 
vivre intensément à notre tour durant quatre semaines qui nous séparent de Noël. 
Ne sommes-nous pas nous aussi dans l’attente du Seigneur ? Il vient à notre 
rencontre.
Quel sens a pour nous, chrétiens d’aujourd’hui, le temps de l’Avent ? Ne serait-il pas 
presque uniquement prévision des lettres du nouvel an à écrire, des cadeaux à faire, 
des réveillons à préparer ?
Le temps de l’Avent a une double caractéristique : c’est à la fois un temps de 
préparation aux solennités de Noël où l’on commémore le premier avènement du 
Fils de Dieu parmi les hommes, et un temps où, par ce souvenir, les âmes sont 
tournées vers l’attente du second avènement du Christ à la fin des temps. Le temps 
de l’Avent se présente donc, pour ces deux raisons comme un ” temps de pieuse et 
joyeuse attente.” (Normes universelles de l’année liturgique n 39. )

Il ne faudrait donc pas nous endormir : le réveil pourrait être tragique. Le Christ nous 
avertit : ”Prenez garde, veillez ! Car vous ne savez pas le moment ! ”. Essayons d’en 
faire un Avent chrétien dans l’esprit de l’Évangile ! Qu’il soit donc une attente du 
Seigneur dans une vigilance active, remplie de sérénité, de paix et une vie remplie 
de charité.
Bon et joyeux temps de l’Avent ! Heureuse, Sainte et Fructueuse Année Liturgique 
2023-2024. Père Antoine JOHNSON
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NDA Infos
Le groupe St Joseph 

Depuis plus de dix ans, un petit groupe de pères de famille verriérois, particulièrement attaché à la figure de saint Joseph, 
propose de participer chaque année, à l’occasion de sa fête le 19 mars, à une grande marche éponyme.

Au cours de ce mini-pèlerinage d’une journée vers Paris, nous marchons vers Jésus en emportant et partageant tous les 
fardeaux de nos vies professionnelles, de nos vies d’homme, de père, d’époux… Toutes ces petites croix, nous les 
remettons ensemble aux pieds de saint Joseph, confiants et réconfortés par le soutien de la prière des autres…

Il y a quelques années, suite à la subite et grave maladie d’un de nos amis paroissiens, nous avons décidé de nous réunir 
chaque semaine pour prier pour sa guérison. Les laudes de saint Joseph du mercredi étaient nées ! Depuis, nous continuons 
à nous réunir à l'église chaque mercredi, à 7h15, afin de porter les intentions de nos frères pèlerins et de leurs familles au 
cours de cette prière de la liturgie des heures.

Nous sommes nombreux à constater combien saint Joseph est un réel soutien dans nos vies. Il porte avec nous nos 
fardeaux et répand des grâces inimaginables. Alors rejoignez-nous… et si saint Joseph le veut, nous vous emmènerons 
même l’été prochain jusqu’à Cotignac…

Fabrice, pour le groupe St Joseph

Messes à la bougie

Il y a déjà quelque temps, nous avons mis en place une 
messe matinale, un mercredi par mois, à 7 h. Cette 
messe en l’honneur de St Joseph est particulière : elle 
est éclairée uniquement par des bougies. L’idée est 
venue d’une paroissienne originaire de Pologne. La 
première fois, nous étions un peu étonnés de cette 
nouvelle forme de célébration en abandonnant 
l’éclairage classique. Elle était heureuse de retrouver 
son enfance en disant avec un sourire enthousiaste : 
“C’est toute ma jeunesse !”. Depuis cette première 
messe, nous nous sommes nettement améliorés. Avec 
notamment la fabrication de supports en bois pour 
stabiliser les bougies sur les rebords de bancs. Et j’ai 
fait l’acquisition d’une ménorah (le chandelier à 7 
branches) pour mieux éclairer le missel. C’est très beau 
de voir l’autel sous une lumière douce, qui évoque 
spontanément l’Avent. La lumière n’éclaire pas tout, 
mais elle empêche l’obscurité de tout recouvrir. Cette 
messe à la bougie est en définitive un programme de 
vie : “Vous êtes la lumière du monde” (Mt 5, 14)

Père Matthias

Messe patronale des musiciens

La messe de Sainte Cécile, le 22 novembre, est notre messe 
à nous, les musiciens, car Sainte Cécile, une vierge et 
martyre romaine du IIIe siècle, est la sainte patronne des 
musiciens. Alors nous étions trois chantres et cinq 
instrumentistes pour célébrer le Seigneur à l’église Notre-
Dame de l’Assomption ce mercredi soir. Jouer de la musique, 
chanter sont des dons de Dieu. Ces petits talents reçus du 
Seigneur, nous apportent de la joie. Alors, quoi de plus 
normal que d’essayer de rendre ce que nous avons reçu lors 
des messes où nous sommes invités ? C’est ce que nous 
tâchons de faire. Mais nous recevons aussi beaucoup en 
retour. Jouer ou chanter à l’église sont notre prière. C’est le 
corps tout entier qui prie. Comme l’a dit le père Matthias lors 
de son homélie, la musique sacrée n’est pas n’importe quelle 
musique. Elle élève l’âme et porte la prière. Et hier, petit 
miracle, alors que le père Bernard élevait l’hostie puis le 
calice, en chantant « Corps du Christ livré pour nous », « 
Sang du Christ versé pour nous », c’est toute l’assemblée qui 
s’est mise à chanter a capella dans une harmonie  parfaite de 
toutes les voix.

Marianne

Fête de l’Immaculée Conception le 8 décembre

A l’initiative de la paroisse de Saint Paul et de l’association « les Grains de l’Espérance », notre secteur Massy-Verrières 
organise la journée « Mille Mercis Marie », 1000 Ave de 8h à 19h30 en l’église Saint Paul de Massy. Vous êtes tous et 
toutes invités à venir prier la Très Sainte Vierge durant la journée en communion de prière avec l’église du monde entier. 
Venez nombreux prier en église pour vous associer à cette chaîne de prière du rosaire de l’Immaculée Conception.

Au programme : les Laudes, le Rosaire, l’Adoration du Saint Sacrement, la Messe Solennelle de l’Immaculée conception, le 
verre de l’amitié pour clôturer la journée.

Vous trouverez dans nos églises le programme détaillé de la journée. Nous comptons sur votre présence.


